

Los profesionales detectan síntomas “ligeros” de recuperación en la industria y la construcción

El 75% de los economistas coruñeses retrasa el fin de la crisis a 2014 o 2015

El colectivo afirma que la situación económica es mejor en A Coruña que en Galicia y en España

► Solo el 5,2% aprueba la subida del IVA y más del 80% promueve reducir cargos públicos

Rubén D. Rodríguez

A CORUÑA

Al rechazo general suscitado por el alza del IVA que aprobó el Gobierno se le une una gran mayoría de los economistas de A Coruña. Solo el 5,2% de este colectivo encuentra acertada esta subida impositiva como vía para que se produzca un incremento de la recaudación fiscal. Este porcentaje aparece recogido en el último barómetro del Colegio de Economistas de A Coruña, que incluye una valoración más positiva de la situación económica en A Coruña que en Galicia, pero que no vaticina la salida de la crisis a al menos una recuperación de la economía hasta 2014 o incluso 2015.

Los profesionales promueven otras iniciativas alejadas de la recaudación fiscal y orientadas al crecimiento económico, como una reforma de la Administración concretada en la reducción de cargos públicos y la fusión de municipios.

El estudio dibuja un horizonte próximo en el que aún no tiene cabida la recuperación pese a que se aprecian “tímidos” cambios de tendencia que invitan al optimismo, detectados por los economistas que trabajan en los sectores de la industria y la construcción. María Jesús Freire, directora del Observatorio Profesional que lleva a cabo el barómetro, destacó estos “ligeros síntomas de mejoría”, pero apuntó que el 74,6% de los economistas coruñeses opina que esa recuperación se demorará hasta 2014 o 2015.

La subida del IVA no convence a los 350 colegiados de la provin-



Venancio Salcines y María Jesús Freire, ayer en la exposición del Barómetro de Economía en A Coruña. / 13FOTOS

cia encuestados en el barómetro trimestral realizado por la Universidad da Coruña para el Colegio de Economistas. Consideran que se trata de una fórmula “poco conveniente” para impulsar el crecimiento. Este rechazo es mayor entre los economistas que se encuentran en paro y entre los empresarios y solo un 5,2% la califica como “efectiva” para subir la recaudación fiscal.

Un porcentaje del 24,35%, no obstante, aprueba el incremento del IVA, aunque siempre que se reduzca el IRPF para que el consumo privado no se estanque. También se defienden otras propues-

tas, como una fiscalidad verde o la aplicación de impuestos especiales como el de la gasolina o las bebidas alcohólicas.

Los profesionales señalan como problemas más acuciantes el paro, la debilidad de la demanda y la inadecuada dimensión estructural de las empresas. Por ello, sugieren que la superación de la crisis pasa por captar inversión extranjera para fomentar la ocupación laboral, mejorar el sistema educativo y crear nuevos nichos de empleo.

Además insisten en que para avanzar hacia el crecimiento, el Gobierno debería reformar la Adminis-

tración con reducción de cargos públicos, propiciando la fusión de ayuntamientos y acortando el tamaño del aparato administrativo. Estas medidas cuentan con un apoyo alto por parte de los colegiados, en todos los casos superior al 80%.

En el diagnóstico del colectivo se advierte que la situación económica es mejor en A Coruña que en Galicia, y también en la comunidad respecto al país. Pero ninguna de las notas de los economistas llega al aprobado: en una escala de 0 a 10, la economía coruñesa alcanza una valoración de 4,4 puntos, por 4,1 en Galicia y 3,7 en España.

L. Gancedo

A CORUÑA

Los españoles se sienten desorientados y sin amparo legal frente a las compañías eléctricas, con las que la mitad de los usuarios han tenido problemas, según los resultados de dos encuestas realizadas por las instituciones de la UE y recogidas en un informe de la Comisión Nacional de Energía (CNE). Sus conclusiones sitúan al consumidor de España como el segundo de Europa que más desprotegido se ve frente a las compañías suministradoras, por detrás de los belgas.

La CNE ha aprobado y publicado su *Informe sobre la evolución de la competencia en los mercados del gas y electricidad* una semana después de que el Gobierno diera luz verde a su proyecto de reforma energética, una iniciativa legislativa que se centra en la creación de nuevos impuestos para reducir el déficit tarifario y que gravarán en primera instancia a las compañías generadoras, aunque se da por hecho

Españoles y belgas, los europeos más insatisfechos con las eléctricas

La mitad de los consumidores dice haber tenido problemas con sus compañías ► La CNE admite que el amparo legal resulta insuficiente

que tales tributos acabarán repercutiendo en el precio de la luz. El encarecimiento de la electricidad y los impactos de los cambios regulatorios impulsados por los distintos Gobiernos pueden estar detrás de lo que revelan los sondeos realizados por la CE. Sus conclusiones se sintetizan en los siguientes puntos:

► **Problemas.** Casi uno de cada tres consumidores encuestados en España (29%) responde que ha tenido algún problema con su empresa suministradora de luz.

► **Desconfianza.** El 48% de los usuarios no confía en que los su-

ministradores cumplan con las normas de protección de los consumidores. Sólo Bélgica presenta un resultado peor.

► **Desorientación.** El 49% de los entrevistados considera difícil comparar los servicios y precios ofrecidos por las compañías en el mercado libre, un aspecto que la encuesta europea considera altamente relevante.

► **Satisfacción.** El 30% de los encuestados afirma sentirse insatisfecho con el servicio prestado por las compañías eléctricas, si bien el sondeo no diferencia ni por comuni-

dades autónomas ni por empresas suministradoras. En este índice de satisfacción global, de nuevo España aparece por detrás de Bélgica.

Al hilo de esas respuestas, el informe hace la siguiente reflexión: “En un entorno liberalizado, pero no carente de fallos de competencia, resulta imprescindible una mejora de la regulación de los derechos de los consumidores”. Y añade el regulador energético sobre la posición de los usuarios en el mercado libre: “Los consumidores carecen de la protección legal y de la información que serían necesarias para ejercer de manera efectiva su derecho a elegir suministrador”.

Las ejecuciones hipotecarias se incrementan un 200% entre las rentas altas

Inmigrantes, jóvenes y avalistas fueron los más perjudicados entre enero y junio

Agencias

MADRID

El número de empresarios y familias de rentas altas que han tenido que afrontar un embargo o desahucio se incrementó en un 200% en el primer semestre del año, debido a la crisis económica que favoreció la disminución de la actividad empresarial y la pérdida de empleos, según la Asociación de afectados por embargos y subastas (Afes).

“Las familias de rentas más altas han podido resistir la pérdida de empleo de uno o más miembros de la familia durante algún tiempo gracias a su solvencia económica o venta de propiedades, pero el tiempo ha acabado agotando sus recursos y ahora encuentran problemas para seguir adelante”, apostillan desde la asociación.

Otro de los colectivos más afectados, según Afes, fue la población inmigrante, que perdió antes su empleo afectada por “una situación de desarraigo”. La organización apunta que también las ejecuciones hipotecarias se cebaron con los jóvenes españoles de entre 35 y 45 años, sin más propiedad que su primera vivienda y generalmente con niños pequeños. Por último, las ejecuciones siguieron con la figura del avalista, “una de las más perjudicadas por el azote de la mora hipotecaria”.

Puja eléctrica

Subasta clave para la tarifa de la luz

Una subasta entre comercializadores de electricidad servirá hoy para conocer el coste de la energía dentro de la tarifa de último recurso (TUR) de la luz, la que pagan más de 20 millones de hogares y pequeños negocios. El resultado de la puja será clave para determinar si el recibo de la luz subirá o no en octubre.

El coste de la energía representa aproximadamente el 50% del recibo. El resto corresponde a los costes regulados del sistema, cuyo precio fija el Gobierno. El ministro de Industria, José Manuel Soria, ha adelantado que esos costes regulados no subirán en octubre. Fuentes del sector indicaron que los precios en los mercados eléctricos se mantienen planos, lo que podría permitir congelar la tarifa si esa tendencia se confirma hoy en la subasta.